



Eld: KouMUKAI
2-12-2, ASAHIMACHI, ABENO, OSAKA, JAPAN
Jul, '80 No. 240

ホリム通信 向井 孝

大阪市阿倍野区旭町2-12-2

▼二三九号の「詩」については、思いもかげず、いろいろな人から感想をもらつて、大へんうれしかつた。詩誌などに発表するだけでは、とても、こんなようごび、ほげましはかえつてこない。

▼「そのなかで、とびぬけてありがたく「せひみんなにもよんでもらいたい」と思つたのが、飯田博久さんへ東京拘置所在監・死刑判決をうけ上告中」の手紙だつた。

▼「同行四人・他」の感想の分解と再録をやつてみました。…消燈後頑張りました」とかいってきたその飯田さんの姿を、瞼にうがべながら、これを、いま写している。ありがと、飯田さん。

同行四人“捕獲”

飯田博久

大阪、〇×〇警察。留置場とかいてあるドアのとなりに、看守仮眠室のネームが書かれた木札が下がつてゐる。

かすかなチャイムの音がするつど、二段式ベッドのふとんが動き、奥をおいて鳴つていたチャイムが二度目に鳴りだしたとき、ふとんから飛びだしドアリードが、その呼び声をとめた。

「長さん、時間ですよ、長さん」

ふとんをごつそりとかかえこんだ若い刑事がそのままの仮眠ではソラつらかつた。

十分ほどして、刑事課の自分の机に坐つた二人は、カツチラーメンとパンを食べだした。そこへまた三十代の刑事が二人加わつた。

「どうや、待機室の具合は」
「いや、仮眠室とボチボチでんな」

黒いナイロンジャンバーを背広の上に着たやせぎすの保安係主任と、作業服を着た中さんと呼ばれる男が待機室組で、そろそろ法くなつに髪を気にして、眼鏡をメタルフレームの若作りにし、半コートを着た長さんと呼ばれた男と、体のガフシリとした25歳になつたばかりの鳴ちゃん人と呼ばれる、Gパンにセーターの男が、仮眠室組だ。

「まさしく、今日は鳴ちゃんと組んで、先行の方頼みます」

「へエじやあ、主任は中さんと後につくんですナ」
「そう、連中の尾行も大変なモンやしなあ、ア、任務やらしゃあないナ頑張つてや」

外は、まだ夜明けの気配すら見せず、4人の口から呼気が白く赤く、署の常夜灯に映し出された。パトロールに出るパトカーと捜査をかわし、白いサニーライトバンでスタートする。

「長さん、先行の時の注意いうたら、どんなもんですか？」
「ああ鳴ちゃんは、先行、は始めてやつにな。連中は、

尾行されるとらゆうことを承知しとるや、かいにな、こつらをまいてもう称なことやりよるやろ。電車にギリギリに乗りこんだり、乗つといてやな、ドアの閉まる寸前に降りりな、そんなとき後から尾行しどつたらおいてけばりをくわされて尾行は失敗や。そこでやな、「先行尾行」つゆう技術を使うわけや。尾行ちゅうなら、後からついてくるもんやと思うやう。まさか自分の前に尾行者があるとは思わんさかい、そこがつけ目や」

「しかしでつせ、相手がどこへ行くかわからんときには、違つた方向へ行つてしまふのやないか、と思つたやけど」「そこが技術やね。先行だけやつたら、えらいけどな、二人でサンドイッチにしたら大丈夫や。先行と違つた方へ行かれても、後の方がついてゆくし、その間に先廻りしてみたり、後についてたのが先に出て、位置を離れてみたり、衣類を変えたりしてつけていくのや」

「そのほかにありますか」

「あるぞ、相手が二人以上の時にやな、会話を盛み聞いてどこへ向しにいくか、見当つけたりやな、交戦關係の「データ」があれば、日頃のパターンからして、どこの駅へ行つたらどこの友達に行くわかるやかい、先回りするや」
切符買つてゐるの見たら、どこ行きか窓口別で大体見当がつくさかい、手帳を見せて、相手の行くホームへ先へ行つてしまふとか、するのやわ」



「会話きくて、どないして、です?」

「こんな趣旨向声高密度マイクを向けて、やるのや」
「ヘエーこれ、マイクやつたのかいな。警棒の出来そない
のようなんやる」

「これはな、音波に角度があるやうことを利用して、マイク
に直角の音波だけをひろって、ななめ角度の音波は反射板と
吸音材で消してしまおのやねん。普通の会話やつたら白メー
トルぐらいいは・バツチリや」

「マイクどれんような時は?」

「口のうごきと読むのや。」

「ああ、それなら講習うけました」

車が、静かにとまる。窓のガラスを少し下げ、一軒
の家にマイクが向けられた。夜が明けるには、まだ
向がすこしある。……

「連中、うごき出しましたがね、どないします?」

「長さんと鷺ちゃんは、歩きで先行してや。こつちは車で後
尾につくやかい。エエツと時間は、午前10時30分開始」

ゲームが開始された。霜柱が菊の植木鉢の中で溶け
だし、黒く土を濡らしている。工場が硫酸がスを
はき、チボチボ流れるどびりに得体の知れぬ腐液を
ませて、町は今、人生を生産した。

「長さん、連中、阪急に行くみたいですね。大阪駅やうか」
「まともに、うしろ見たらあかんよ。あの二人の様子と荷物
からして、バートへ行くよりと駅やな。歩道の歩き方
見てみ、バートへやつたら、もっと右の方へ寄るはずや。
直角に向きをかえたりする歩き方は、ようせんやろ。入口
通り過ぎた。向違いない。駅や、入場券を二枚買つておいで
「主任、駅に向つてます」

「よし、車ここにとめて、ゆこ」

「主任、金次行さでっせ」

「ほな長さんた知らせて。ホームの番号はもう算定やで」

「そううちれて、中は先行しているチークに、半負似
で五と知らせた。」

「長さんち番線でっせ」

「ほな、ナキあがつとこ・急げ!」

洋日の二人は、タイミングをはかりながら歩いてい
た。電車のドアが閉まるギリギリに乗りれば、尾行者
は乗ることが出来まいと思い、また、あわてて一緒に
に乗りこもうとする人間をマークすればいい、と考
えていた。

ベルが鳴つた。二人は階段を駆けのぼり、電車にとつとか
けこんだ

シコンとドアが後を遮断する。黄泉町の
がら…駅の電話で連絡だけとつとこか」

「ミシモシ・主任でつか」

「長さん、主任よくか乗れませんでしたよ」

「ま、仕方なしやろ、運みられてなじし・安心してくるから

シコンとドアが後を遮断する。黄泉町の
がら…駅の電話で連絡だけとつとこか」

「長さん、主任よくか乗れませんでしたよ」

「長さん、主任でつか」

「ま、仕方なしやろ、運みられてなじし・安心してくるから

シコンとドアが後を遮断する。黄泉町の
がら…駅の電話で連絡だけとつとこか」

「長さん、一輪だけつてのはまずいですね。こちらを抽出
するつもりで、わざとあいてるやつやあらしまへんかし
「ま、いけるところまでいかなしやぶない。用心するからに
は、ホームには電車が一輪。「白山下」行がとまつて
いるだけのがランとした駅だ。九時三十分、路面電
車のような電車は発車した。

「長さん、一輪だけつてのはまずいですね。こちらを抽出
するつもりで、わざとあいてるやつやあらしまへんかし
「あんた、大阪からずっとつけてきてたん」

「知つてはつたんか。さひうて・さひうて」

「ほんまにあきれてしまうわ」

「何處まで行きはりますねん」

「行きさきなんてあるかいな」

「そんなこと言わんと、ま、連れつてあくなれ」

「車掌さん、私ほんとういう者ですが、事情があつて私の存
在に気付かれたくないのです。車掌室にひくれさせて下さい

「ごくろううやまです。どうぞ」

「白山下の駅はどうなつてますか」

「無人駅でしてね、あたりに人家
もなくて、バスが来て、一里路温



「泉行があるだけですよ」

「それじゃ駅に着く前に飛び降りたいのですが、かまいませんか」

「いいですよ。運転手にも駅の手前でスピードを落とすよう頼んどきましょう」

かくして無人駅白山下に着いたのは三人となつた。バスていれば、バスの乗り降りで細工されることもないだろうが、バしていなければ用心の為、細工されるかも知れない。ならばバスに乗らぬ方の用心に姿をかくしてあこう。バスに乗つたら、自分を知らない顔でねばよい。

バスが動きだした。三人が乗つてる。鳴田は全力で走つた。ようやく乗る。息をきらしながら顔をそむけて、うしろへ坐ろうとした。

「おいもうバしてるべや。仲よう連れてつてもらおしおかしげな様子にバス運転手は気になつて仕方がない。通いなれに道を急く陥落しそうになつた程。

「いやあ、あぐ時は必死でしたよ。バスにおいてかれたら

思つて、走つた」

「鳴ちゃんの顔付きは仲々のもんやつたよ。こつらは、密着に切りかえてんやけど、話でけへんかつにやろが！」

「しかし夜中に電話をかけて、所仕の確認をするというのは連中にはいい迷惑でしようが、いいアイデアでしたわ」

「鳴ちゃん、外部へはチヤツフやで。人権問題にされたらイチコロやすかいにな」

「おの赤ペンキというのは、どうなんですかねエ」

「あれは電線の嫌がらせとちやうか。総会屋筋でチンピラにしたんやうな。電話で不伝を確かめてからやれば、見つかることもないしやね」

「あれはなにか、旧約聖書の『過越』とかいう門につけた血のしるしめたいなど送ですね」

「なに、連中は、インド式にやつとのとらやうか。アリババと印の人の盗賊式に、同じ印つけたらいいわい、とちつとがるやう」

「ながらか、やりますね、連中は」

……

ガニ信 一 篠田陣久

「野町」→「白山下」の一輪電車内部が見えて、乗務員以外三人しかいなかつた。すると、と考えてみました。

まず、白山下の状況を分離してみると、三人のうちへいつに手段は、電車という事実があります。駅は無人駅で、バスが一台待つていた。あたりに人家はない、ということ、終点か

無人駅とすると、大体、単線となり、単線だと電車の間隔は数十分単位。しかも一輪となると利用客も少ない。

役の仮に、鳴ちゃんが、大阪のおなじみの刑事であり、銀アシカネとの言動から、チームであつたことがわかるので、白山下に泊ける彼の存在は、偶然でない事となります。偶然でないとすると、それなりの理由があるわけで、ここでは尾行という事になります。尾行していくとなると、終点からひとつ手前(仮に)の駅の間ににおいて、彼の存在を見なかつたという事が事実とする。終点の白山下に彼が来ていた事實は、尾行の技術の中で解説されねばならなくなります。

同じ電車で行ったとすると、電車の外にでもぶらさがつていったことしか考えられず、荷物に化ける事も考えられますが、このような可能性を捨てるなら、役は別の交通手段を使って白山下に先行して車は返す、という可能性の成立する為には、電車の終点に、車で先に着けるだけの、スピードと距離が、道路上で可能かどうか、となります。

電車の線路が直線的で、道路がうねり曲つて

いると、この可能性は低下します。この車で先行するという事とは、あらかじめパトカー等の手配をするとか、タクシードライバーを確保しなければ失敗する確率が高いので、車で先行したこと

とすると、あらかじめ行先を知つていること

が、必要になります。もし終点ひとつ手前でわかつたとす

ると、車の確保の問題からして未知の状態なので、車どう手段は、ほとべどこれません。

この様に、白山下の事実から、その成立条件を消去していくと、乗つた電車が一番電車でないかぎり、先発した電車に乗つて白山下へ行つてはいたが、あるいは車で行つていなか、ということに限られてきます。いずれと彼が、向井さん達が電車に乗る前に行き先を知つていた事が条件となります。白山下行の切符を買つて長いこと待つてたとする車で先行も可能となります。途中下車の可能性があるので、先行した彼は、目的地を知つていなければ、不確実性にかけた事になりますので、これも可能性少くなりま

す。

となると、彼らはいつ向井さん達の行こうとする目的地を知つたのか? という事になります。

泊つた家で、おにぎりを作つて貰つたということを考えると、この時、詰かされたか、前日、「加賀白山の冬景色」にいこしという会話を聞かれたか、という事になります。

これを証明するのか、彼が隠れていたという事実で、一里銀温泉行バスが、「古い雨宿りや」というハブニングによつてもたらされたことを考へると、隠れていた彼には予想外の出来事があり、全力疾走で現われたことが説明されます。つまり、これからは逆に、白井さん達は、会場の中で「白山下からは歩く」というような話をされていてはいか?と思えるわけです。ゾッとするのは、また腹が立つのは、家の中の会話を盗聽されているという事!思れてたのは、尾行者の存在を知らせない所で、何をするかを知ろうとしたへ尾行をまひて)とも思えます。

木タン位のマイクと無線を組合せた監聽器を、産業視聽覚機とか称して、ハチ
田から数万円で市販されています。室内にリリーフする集音器兼用のものだと、ささ
やき声も、さやかかれている人が肉こえるような大きさで聞こえます。鍵穴など
室内の空気とつながっているものは、もつとも聞きやすいもので、テグスをつけ
ておいて、誰か来たらパツとひとつはってはずし、といった事もあります。
防寒には手話があります。無線式の監聽器は、これを発見する機械もあつて、
高いけど市販されていましたと思ひます（アメリカ製）

ヘルツ前後の音を流します。と明聴装置を駄目です。…

卷之三

あきひまぐら

腰下にサをまずつくつて、それがだんだんぶくれ、八月二十日すぎに出せるようになつたとたん、忙しくなつて、またまたのあくれ。翌行日 正どくは九月一日です

8月14日 10人はかりてFさんと2
と吹き、川で泳ぎ、鮎をとったり、唐キビを抜いたり、暴力論ノートの感想会や
暴力トレー＝ングでたのしんだりして帰つたら、早速電話。受話器をとる
とすぐきれて、例の所在確認らしかつた。Ω 前号で詩を披露したせいか、ま

が困ってしまう。（詩の内容はみな事実だが）、日常はそれほどでなく、どうほ
うべらへ。もっとも、さつぱり気にしないとかつさ、のびびりさがあるかもしれ
ないが。**Q** それにしてもぼくらは何もわざことをしてるわけじやなし、盗
賊、尾行亂知？うしろぐらじこは一つもない。**Q** 大衆運動である以上、秘密

はいらないし、むしろ敵のうごきをも自らの力にしなければ：というのがぼくの考えた。Ω それにもしても飯田さんの手紙にはびっくり。ぼくの一編の詩の裏側を、こんなに直観的に描きだす、その「想像力」、「創造力」には、たゞおどろくばかり。そして何よりぼくが教わったのは、「敵さんの動きを先に読みとつて、用う」という複戦である。Ω 想像力・創造力こそは、用いに不可欠の武器である」ということばを、このように如実に、具体的に示されたことはない。Ω イオムで読んだというところで、獄中へ「翁ハガキ」ででもシャバの風を送つて下さる方があると、大へんうれしい。宛先・飯田博久・東京都葛飾区新宿二丁目一

△の購読申込みは、50円切手貼付し、白券宛て名前記入、三週間用

不本意の購読申込みは、50円切手貼付し、自分宛、宛名を記入した送付用

イオムの購読申込みは、50円切手貼付し、自分宛宛名を記入した送付用

